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職場で増刷りして配布をお願いします

定通部だより Ｎｏ．２
２００９.０５.２６ 埼玉県高等学校教職員組合 定時制通信制教育部 常任委員会

～「新しい支援」と「統廃合問題」で県と懇談～
４月および５月に、下記の様に県との懇談を行いました。

(1)４月２２日（水）＝夜食費・教科書補助に代わる「新しい支援策」についての意見交換。

(2)５月１２日（火）＝「後期再編整備計画について」の「メモ」を手渡し、懇談を進める。

懇談の内容は次の通りです。

《新しい支援策を実効あるものに》
「新しい支援策」は、夜食教科書補助制度の廃止に伴う、県側からの施策です。定通部では

「夜食教科書補助制度の復活要求」を今後求めていきます。一方で、「新しい支援策」を実効あ

るものにしていく取り組みも重視し、次の様な要望をだしました。

①学習支援策については、「特別な手だてを必要とする生徒」のために、学習支援員を配置す

るものです。「学校の実情に応じて」その内容が具体化出来るようになっています。ADHD

児対応のための支援や、LDや基礎学力充実のための支援など、柔軟な対応が可能です。

②就職支援アドバイザーの配置について、「発達障害生徒の実情や定時制の様々な課題を抱え

た生徒の立場に立った、アドバイスが必要」であることを強調しました。

③高等技術専門校との連携による、資格などの講習については、「時期」や「交通費」の問題

など、生徒の実情を話し、「学校単位での資格取得ができる援助支援」が可能になるように、

申し入れました。

その他の「多文化共生」「臨床心理士派遣」など、各職場で積極的に具体化する方向で、教頭

に働きかけてください。

《「後期再編整備計画」についての懇談》
伊藤副委員長から「２１世紀いきいきハイスクール推進計画（後期）」は根本から再検討すべ

きであるとして、今までの経過とその課題・問題点を「メモ」として提出し次の様に説明を加

え、その後意見交換を進めました。

①授業料減免者が増大しているのに、減免基準が切り下げられ、さらに授業料の滞納者が増

加していることなど、この１０年間に「構造改革」による経

済的格差が広がり、公立学校がより必要になっている。

②入試倍率から見て、公立高校への入学希望者が増加している。

③昨年度の「２１世紀いきいきハイスクール推進計画懇談会で

は、委員から積極的に高校統廃合を求めた声はなかった。

④高校統廃合の結果、夜間定時制高校への倍率が上昇し「教育

の機会均等」が侵される状況が生まれている。
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⑤高校統廃合により、「特別な手だて・支援を必要とする子どもたち」の学びの場が狭められ

てしまっている。

これに対して、県側は「適正規模」を実施してきたとし、次の意見を述べました。

(a)バブル経済以降も公立入学者は増加し、それに対して克服してきた。(b)入学定員は満た

されている。(c)経済支援は授業料減免など実施してきた。(d)「多様な生徒」にたいして、教

職員のきめ細やかな指導で「ニーズ」に対応してきた。

意見がかみ合いませんでしたが、今後も粘り強い説得を重ねなくてはならないでしょう。さ

らに「根本からの再検討」を求めて、職場での討議と、これからの運動が必要になります。

準備が着々～「お金がないと高校に行けないの！首都圏集会」
５月１７日（日）に「準備会」がありました。１５名以上の定時制・全日制高校生が集まり、

彼ら彼女らのパワーに圧倒されています。この日は「アンケートはどうなった」「もっと多くのア

ンケートを集めよう」「パレードや集会にはたくさんの高校生に参加してもらわねば」！「集会の

アピール文章は」「集会では、様々な文化的な出し物を！」など、熱気がプンプン。

７月１９日（土）の「渋谷でパレード」。７月２６日（土）の「三郷鷹野文化センターでの集会」

に是非協力を。次回準備会は６月２７日（土）教育会館

１０３室で１０時から。午後は署名活動を行います。多

くの高校生の参加を促してください。

【これからの活動予定】

(1)定通教育研究協議会を盛り上げよう…研究協
議会は、教育委員会主催の研究会ですが、「定通教育を

より向上させるための」大きなイベントでもあります。

多くの皆さんの協力で、内容の濃いものにしましょう。

また職場の実態を交流し合い、経験をより豊かなもの

にしましょう。積極的にレポーター・研究協力者・記

録者を募集します。自分の実践を報告しませんか！

(2)定通部で、夏に「定通部定期大会」「定通部教研」を開催…夏休み中に、定通教
育や生徒の実態とその指導・教職員加配や教育条件整備など、意見交換します。自分の意見を

ぶつけてみませんか！

【会議日程など】

５月３０日（日）「どうなる・どうする学校評価人事評価学習会」浦和市民会館５Ｆ１０時～

６月１６日（火）定通部常任委員会・教育会館１０１・１０時～

６月１７日（水）定通教育をよくする会「顧問会」・大宮中央高校１時受付・１時３０分開会

６月２７日（土）第３回分会代表者会議

６月２７日（土）「お金がないと高校に行けないの！首都圏集会」準備会・教育会館１０３号

・１０時～（午後署名活動を予定）

６月２８日（日）定通教育をよくする会「実行委員会」・小川高校９時３０分受付１０時開会

※分会への加入を！職場で！友人に！声をかけて！～定通部教研へ誘いましょう。


